



HÔPITAL LYON SUD - SEMAINE DU 15 SEPTEMBRE 2025

## POUR DÉGAGER LA POLITIQUE ANTISOCIALE DES RICHES ET LES PATRONS, LE 18 SEPTEMBRE TOUS EN GRÈVE... ET APRÈS ON CONTINUE !

*Le 10 septembre, nous étions plusieurs centaines de milliers sur les blocages, dans les rassemblements et les manifestations. Ni les 80 000 flics de Retailleau, ni la nomination express de Lecornu après le hara-kiri de Bayrou n'ont désamorcé la colère, au contraire.*

### LE 10 SEPTEMBRE : UN TRÈS BON DÉBUT !

Des milliers de travailleurs, travailleuses et jeunes ont fait grève, dans la santé, dans l'éducation, à la SNCF, mais aussi dans des petites entreprises, sans attendre les consignes des syndicats. Des centaines de milliers de personnes ont manifesté dans le pays, des milliers se sont réunies en assemblées sur les places pour discuter des suites. Partout, ce sont aussi les jeunes qui ont rejoint les manifs. Au moins 150 lycées étaient bloqués, et si les campus sont restés sages c'est parce que la rentrée universitaire n'avait pas encore eu lieu. Une jeunesse désobéissante et spontanée est une force. C'est à ses côtés qu'il faudra lutter. Samedi 13, des manifestations ont aussi eu lieu. C'est un mouvement qui naît, par en bas, qui exprime la colère profonde des classes populaires.

### LES MINISTRES PASSENT, LE PROGRAMME RESTE

Car les patrons attendent de Lecornu qu'il continue la politique de ses prédécesseurs : nous faire payer la « dette » en supprimant des milliers d'emplois dans la fonction publique, en bloquant les salaires, sabrant dans les hôpitaux, en déremboursant médicaments et soins... Pendant que les patrons empochent 211 milliards annuels de subventions et exonérations – et même 270 milliards selon un livre qui vient de paraître –, et l'explosion du budget de l'armée profite aux Dassault, Safran, Thalès et autres. Même agrémenté de quelques « concessions » pour acheter le soutien d'un Parti socialiste qui ne demande pas mieux – comme le renoncement, annoncé ce week-end, à nous voler deux jours fériés –, c'est un budget de guerre sociale et de guerre tout court... porté par l'ancien ministre des Armées, tout un symbole !

### RIEN À ATTENDRE D'UNE LOTERIE ÉLECTORALE

Tout le petit monde politique frétille à l'idée de nouvelles élections. À droite, le parti le plus anti-ouvrier, le RN, dont les dirigeants fréquentent et apprécient Lecornu, réclame, pour faire bonne figure, de nouvelles élections législatives, en espérant y glaner plus de députés et arriver aux manettes pour s'en prendre davantage encore aux services publics, aux travailleurs immigrés, puis à tous les travailleurs. À gauche, PS, PCF et Verts entrent dans des mécanos visant éventuellement à soutenir le gouvernement, en mettant des « conditions ». La belle affaire ! La France insoumise appelle à « bloquer le pays » pour mettre en avant la « destitution » de Macron. Mais c'est encore détourner la colère vers les solutions électorales et institutionnelles. Un autre gouvernement, avec ou sans Macron, en laissant au pouvoir ceux qui nous exploitent, ne pourra rien amener de bon pour la classe ouvrière et la jeunesse.

### LE 18, GÉNÉRALISONS LES GRÈVES !

Pour imposer une autre politique, nous ne pourrions compter que sur nous-mêmes. Il faudra bloquer le pays et le moyen le plus efficace d'y parvenir, c'est la grève ! Si les travailleurs cessent le travail, plus rien ne tourne et la machine à profits se grippe. C'est par la grève qu'on s'attaque à la minorité d'exploiteurs qui décident de tout à notre place. C'est par la grève qu'on pourra dégager la politique patronale et avec elle toute la société capitaliste, qui n'entraîne que misère et guerre, exploitation, oppressions et racisme. Alors, soyons en grève le 18... et après ! Soyons aussi massivement dans la rue pour que tout le monde voie notre force. Discutons entre nous dans les ateliers et les bureaux, avant et après les manifestations, afin de nous organiser à la base, pour décider nous-mêmes de notre lutte, sans nous en remettre aux politiciens et aux appareils syndicaux.

**Ce bulletin est le tien, fais-le circuler. Tu peux nous aider en l'informant. Prends contact avec nous :**

WEB : [www.npa-revolutionnaires.org](http://www.npa-revolutionnaires.org) // INSTAGRAM & TWITTER : @npa\_revo / @npa\_revo\_lyon / @npa\_revo\_sante //  
MAIL : [lyonrhone@npa-revolutionnaires.org](mailto:lyonrhone@npa-revolutionnaires.org) *Imp. Spé. NPA*

## **ON EST DANS DE BEAUX DRAPS**

On a régulièrement des mauvaises surprises quand on trouve le linge propre qui sort de la blanchisserie. Nombre de fois, on découvre une tâche apparente lorsqu'on va refaire le lit d'un patient. Pire encore quand on récupère nos tenues au DAV et qu'on se rend compte dans le vestiaire que notre tenue est loin d'être « propre ». Pourtant la direction, nous répond qu'il s'agit de « taches propres » ! Peut-être que s'ils faisaient pas des économies sur tout, on arrêterait cette hygiène déplorable, une belle ironie quand on travaille à l'hôpital.

## **UNE POINTE D'IRONIE**

En fin de semaine passée, les pointeuses ont subi une « anomalie ». C'est casse-pieds pour les collègues concernées qui doivent justifier après coup leur présence au travail alors que ce dysfonctionnement n'est pas de leur fait. Et en vérité, l'anomalie c'est de pointer pour aller bosser. On se passerait bien de ce flicage quotidien !

## **20 MINUTES CHRONO...**

...c'est le titre qu'on pourrait donner à un film de gangsters, où 20 minutes suffisent à réaliser un vol, même pas à main armée. De nombreux services en 12 heures commencent à 6h40 au lieu de 7h pour finir à 19h. 20 minutes d'avance qui ne sont pas décomptées comme heures sup', alors que 20 minutes après 19h sont automatiquement tenues pour supplémentaires. C'est à ces petits détails-là qu'on reconnaît ce vol de notre travail qui s'appelle l'exploitation !

## **NON AUX SUPPRESSION DE POSTE AU VINATIER !**

Un rassemblement a eu lieu le 11 septembre devant l'ARS pour protester contre le projet de suppression d'une cinquantaine de post d'IDE au Vinatier. Absolument rien ne justifie de telles suppressions de postes, au contraire les hôpitaux psychiatriques croulent, comme tous les établissements de santé, sous l'activité. Cette mesure est à rebours de ce qu'il faudrait : des postes et des moyens pour soigner correctement.

## **JOURNÉE MONDIALE DU PATRIMOINE... IMMOBILIER !**

Pour l'occasion des journées européennes du Patrimoine, les HCL ne manquent pas de culot pour faire découvrir le patrimoine hospitalier. Pour cette nouvelle année, ils organisent un

festival « *Oeil de Gones* » pour « *proposer un regard artistique sur les collections du musée des HCL* » avec au programme : expositions, visites guidées et escape game... Mais le plus édifiant c'est que l'exposition a lieu à l'Hôtel-Dieu ! Ancien hôpital historique du centre de Lyon, devenu un immense centre commercial pour riches. On va bien comprendre la visite, le patrimoine des HCL, c'est la loi du profit !

## **LE PRIVÉ NE SE PRIVE PAS (NON PLUS)**

La répression des fraudes vient d'indiquer que près des ¾ des 120 cliniques privées qu'elle a contrôlées en 2023 et 2024 présentaient des anomalies de facturation de frais. La chambre individuelle, la télévision ou la collation facturées sans qu' on ait rien validé ni signé ! Les établissements publics ne sont pas en reste et pratiquent d'ailleurs les mêmes abus.

## **LECORNU RECULE SUR LA SUPPRESSION DES 2 JOURS FÉRIÉS**

Le nouveau Premier ministre, Sébastien Lecornu, a renoncé à la suppression de deux jours fériés. La mobilisation du 10 a pesé, le gouvernement craignant une extension de la colère sociale, surtout lors de la journée de grève du 18. C'est un encouragement à poursuivre la lutte contre Macron et les patrons, car restent à combattre de nombreuses autres attaques, comme le doublement des franchises médicales, la suppression de 3 000 postes de fonctionnaires et le gel des retraites !

## **MOBILISATION DU 10 : SUCCÈS DANS LA SANTÉ ET À LYON!**

La journée de mobilisation du 10 septembre a été un succès à Lyon avec plus de 3000 personnes rassemblées place Guichard et près de 8000 sur toute la ville dans les différents rassemblements. Dans la santé, plusieurs rassemblements ont eu lieu devant les hôpitaux pour dénoncer l'austérité budgétaire que nous payons tous et toutes au quotidien dans notre travail. Devant HEH, c'est plus d'une centaine de personnes qui se sont rassemblées! Amplifions notre mobilisation dès le 18 septembre !

### **TOUS ET TOUTES EN LUTTE LE 18 SEPTEMBRE!**

Soyons encore plus nombreux et nombreuses dans la rue le 18 septembre! Rendez-vous à 10h devant HEH pour se rassembler et ensuite partir ensemble rejoindre le cortège interpro à 11h à la Manufacture des Tabacs.

**Ce bulletin est le tien, fais-le circuler. Tu peux nous aider en l'informant. Prends contact avec nous :**

WEB : [www.npa-revolutionnaires.org](http://www.npa-revolutionnaires.org) // INSTAGRAM & TWITTER : @npa\_revo / @npa\_revo\_lyon / @npa\_revo\_sante //  
MAIL : [lyonrhone@npa-revolutionnaires.org](mailto:lyonrhone@npa-revolutionnaires.org) *Imp.Spé.NPA*